

Ils redessinent à Berthe le plan de la smala d'Abdelkader



Le projet "Smala" de l'architecte Stany Cambot, présenté par Julie Bernard, architecte et Christophe Hubert, géographe, tous trois de l'association Echelle inconnue, est animé par un partenariat d'associations seynaises, CyberSeyne, structure d'Initiative formation appui pédagogique emploi (Ifape), des Chantiers de la lune et de l'espace culturel municipal Henri Tisot.

Le projet est de redessiner le plan de la smala (village de tentes) d'Abdelkader, chef militaire qui lutta contre l'invasion française en Algérie, au 19^e siècle et cela avec la vision urbaniste des habitants du quartier Berthe, 163 ans après.

Des ateliers de cartographie se tiendront aux Chantiers de la lune, à CyberSeyne, à l'espace Henri Tisot et au centre départemental pour l'insertion sociale de Toulon. En outre, la Smala doit créer un dialogue avec les travailleurs migrants du foyer API Provence situé au Fructidor fondé sur les courriers. La lettre est le seul contact extérieur des résidents du foyer. Agés, ils ne maîtrisent pas l'informatique et donc les courriers électroniques, chez eux, la boîte à lettre revêt un caractère vénérable.

Echelle inconnue prévoit des lettres audio, contée en arabe, pour les travailleurs algériens. Les archives des correspondances écrites par Abdelkader lors de sa captivité au fort Lamalgue à Toulon, entre ses géoliers et le ministre de la guerre, entre les prisonniers algériens et leurs familles restées en Algérie serviront de support au projet.

La Smala a débuté hier et se termine le 28 mai. Echelle inconnue tiendra un stand dans une tente au Messidor pendant la fête du quartier Berthe, samedi 21 mai.

René